

Santa Cruz de Tenerife: Capital de la Provincia de Canarias  
Domingo 8 de Febrero de 1925

ADMINISTRADOR:  
Octavio Rodríguez de la Vega

DIRECTOR:  
Adolfo Febles Mora

## HOJA DEL DIA

### Los injuriadores

El Directorio ha hablado con claridad y con franqueza acerca de las negociaciones entabladas con Abd el Krim y acerca de los prisioneros de nuestro Ejército que obran en poder de los moros. Ha citado cifras y ha expuesto hechos tan concretos, que se ve que la verdad palpita en dichas declaraciones.

Las declaraciones, por otra parte, no pueden ser más halagadoras para el honor nacional. No es cierto, como es en extranjero se había dicho descaradamente, y en España se había dicho en voz baja, que el Gobierno haya dado armas y dinero al jefe de los rebeldes moros. Se tuvieron, sí, conversaciones con él, pero no se quiso escuchar siquiera la respuesta que tuvo el atrevimiento de formular acerca de que se le proporcionarían armas y dinero.

Es preciso reconocer que una propuesta semejante no podía ser aceptada por ningún Gobierno de España, por desautorizado que estuviera, y mucho menos por un Gobierno militar, que además de su carácter contrario a estas negociaciones, ha venido precisamente al Poder para acabar con este vergonzoso sistema.

Sólo la maldicia y el despecho con que los señores detractores de todos los Gobiernos juzgan y censuran siempre todos los actos gubernamentales, puede haber sido la causa de que tales rumores hayan sido propalados y hayan sido aceptados por algunos como moneda de buena ley.

¿Quién que no esté cegado por la pasión es capaz de suponer que en un pecho español se albergue tanta traición y tan ligero criterio y corrompido corazón, que entregue conscientemente a los enemigos las armas con que éstos quieren herir a nuestros hermanos?

El Directorio ha extremado su descendencia al descender hasta el extremo de contestar a esas malvadas insinuaciones.

Si hubiera un español capaz de pactar con el moro desde las alturas del Poder y desde cualquier otro lugar, una entrega de armas, merecería instantáneamente ser juzgado por traidor a la patria y por fratricida, sin formación de causa. Porque ¿qué es lo que puede alegarse para disculpar un crimen de esta clase?

Este hecho nos recuerda el de los injuriadores del Rey en estos días, que andan por ahí cacareando que no se han contestado ni combatido las injurias con que el Monarca ha sido agraviado. ¿Pero de dónde han sacado ellos la necesidad de contestar a todas las injurias? ¿Pues no faltaba más, sino que por que a un golpe cualquiera que pasara por la calle se le ocurriera insultarnos, tuviéramos nosotros la obligación de responder a sus insultos demostrando su sinrazón y discutiendo con él acerca de la falsedad de sus imputaciones?

¿Qué derecho adquiere el que injuria a ser atendido y discutido como si se tratase de una persona decente?

Desde cuándo ha sido necesario demostrar que el fango que salpica nuestros trajes es verdaderamente fango? El fango se sacude con el palo o con el cepillo, pero no se analiza ni se desmenuza para acreditar entre los demás su calidad. Basta la simple vista para distinguirlo, y las personas sensatas y de buen criterio no necesitan que el análisis químico les demuestre el peso y la tierra de que se compone, para saber que es tal fango.

A la injuria le pasa igual. Su sola trama la descubre. No son necesarios la demostración ni el análisis para justificar su carácter injurioso. Con la injuria no se discute; se la sacude, como el fango, con el palo o con el cepillo. Y nada más. ¿Pues no faltaba otra cosa? ¿Qué se hablan creído los injuriadores?

FERNANDO

El Teide, abuelo

por Francisco GONZÁLEZ DÍAZ.

Los grandes trasatlánticos

### EL MARTES

#### El Teide, abuelo

por Francisco GONZÁLEZ DÍAZ.

Los grandes trasatlánticos

#### Una visita al "Lafayette"

En las primeras horas de la noche del viernes último fondeó en nuestro puerto, haciendo escala por primera vez, el humoso y rápido vapor a cuatro hélices y dos chimeneas "Lafayette", perteneciente a la poderosa Empresa naviera Compañía General de Tránsito Atlántico, que representa en esta plaza la casa de Harbison Hermanos.

Atentamente invitados por la Casa consignataria para que visitásemos este buque nos dirigimos, el citado viernes, a bordo del mismo, pudiendo comprobar desde los primeros momentos, cuando la faja atracó a uno de sus costados, que estábamos ante una inmensa mole flotante, ante uno de esos grandes trasatlánticos modernos contruidos para surcar las mareas en un alarde de portentosa solidez y grandiosidad.

En nuestra visita a este hermoso trasatlántico pudimos admirar las excelentes condiciones de comodidad y confort que reúnen todos los departamentos, siendo de notar, muy especialmente, la cámara de primera, que cuenta con camarotes de lujo que son verdaderas viviendas decoradas con refinado gusto y provistas de cuantos detalles pueden apetecerse para pasar una travesía agradable.

Las clases de segunda y tercera merecen, igualmente, múltiples elogios, hallándose provistas de ventiladores y cómodos camarotes para una y varias personas.

Posee también el "Lafayette" un lujoso y amplio comedor, salón de baile, fumador, un teatro guillot para sí y un salón de gimnasia.

El buque, que está dotado de todos los adelantos modernos hasta el día en el arte de construcciones navales, posee un aparato motor que da movimiento a cuatro líneas de árboles; las dos líneas centrales son movidas por máquinas alternas que vierten en turbinas a baja presión, que accionan las dos líneas de árboles externos.

Las características de esta nave son: Desplazamiento, 22 mil toneladas; estora, 171.50 metros; manga, 19.50; puntal, 11.50; y las fuerzas de sus máquinas desmenuzan 14.400 caballos de vapor.

El andar es de 18.50 millas por hora, como marcha corriente, pero puede, no obstante, alcanzar mayor velocidad.

Al mardo del "Lafayette" viene el prestigioso capitán de la Marina mercante francesa M. Thomas, trayendo también a su bordo al comisario de la compañía, Mr. Boumguère, personas ambas condecoradas con la Legión de Honor.

Da nuestra excursión a bordo del "Lafayette" salimos gratamente satisfechos, no sólo de admirar las excelentes condiciones de confort y comodidad que cuenta este buque para el transporte de pasajeros, sino por las delicadas atenciones de que fuimos objeto durante nuestra visita por parte de la oficialidad y de los consignatarios en esta plaza, señores Harbison Hermanos, expresados a todos nuestro agradecimiento.

El "Lafayette" zarpó anoche mismo con rumbo a la Habana, en cuya travesía invertirá 8 días.

### Club Deportivo Tenerife

#### CONVOCATORIA

De orden del señor presidente y por acuerdo de la Junta directiva se cita a los señores socios de número de este Club a Junta general extraordinaria, para el día nueve del actual día, a las nueve de la noche en los salones del Centro y Montepío de Da dependientes, sujeta a la siguiente:

#### ORDEN DEL DIA

Primero. Lectura del acta de la sesión anterior.

Segundo. Aprobación o desaprobación del acuerdo tomado por la Junta directiva sobre la media entrada para los socios en los espectáculos que se celebren en el campo de esta sociedad.

Santa Cruz de Tenerife 5 de Febrero de 1925.—El secretario, J. Labory.—V. B. El presidente, Juan Muñoz Prunedo.

Artículo 39 del Reglamento: La Junta general se celebrará a la primera citación y sea cualquiera el número de socios que se reúnan quedará constituida y podrá tomar acuerdos, necesitándose para la validez de estos la mitad más uno de los votos presentes.

### Declaraciones del Sr. Vázquez de Mella

## Cómo juzga la obra difamatoria de Blasco Ibañez

### El artista, el historiador, el alquimista, el patriota

El insigne tribuno español don Juan Vázquez de Mella, abordando temas de gran actualidad e interés, ha hecho a un periodista madrileño las siguientes declaraciones, que por su enorme trascendencia nos complace en transcribir a continuación:

—¿Y qué me dice usted de la obra de Blasco Ibañez?

—La gran guerra arrastró a Europa, pero enriqueció a Blasco Ibañez. Mientras recibía tradiciones y costumbres de la guerra vaticana en modos zotescos, trazando algunas páginas brillantes, al ser arrojado al mar llegaron al Pirineo. Cuando, bajando el estilo y la invención volvió la pluma a los asuntos en *Mare Nostrum* y *Los jinetes del Apocalipsis*, entonces conquistó editores y millones.

¡Hay artista sin corazón, ni corazón sin amor, ni amor sin ternura, y cuando, después de una epopeya sin igual, Alemania cayó derestrada y saqueada, y los vencedores se repartieron su púrpura y la szaron mientras se revolvió en su lecho de penas, pagando por levantarse, el mayor ejemplo se inclinaba caballerescamente ante el fortuna, y desmayado ante el dolor vecino de la agonía, si tuviese una lira o una pluma, hubiera dejado caer sobre las fajas de la víctima el bálsamo de una alegría.

La pluma de Blasco Ibañez se clavó como una espina en sus sienes, y después le escapó en el rostro exangüe, y siguió escribiendo. ¡Qué artista!

En la corte de Narón, otro artista de su linaje hubiera hecho buen papel calentándose con él a las llamas de Roma incendiada y echando después la culpa a los cristianos, porque los germanos todavía no habían llegado.

Para encontrar algo parecido a la conducta de Blasco Ibañez es preciso retroceder hasta las turbulencias del siglo XIV y tropezar con Juan el Tuerto, el Torcido y su padre, que era la superbia. Pero en aquellos magnates sin escrúpulos, todavía quedaba un fondo de patriotismo, del que los Reyes traidores por ellos, como Fernando IV y Alfonso XI se sirvieron para repulgarlos a combatir contra los moros, seguros de que ante los enemigos de Castilla caerían con valerosos rebatimientos.

En Blasco Ibañez no sucede así. El Egipcio a Abd el Krim le injuria a Primo de Rivera. Pero en los labios del jefe marroquí palabras que entrecen a los cristinos y deploran al Ejército español.

Y es el momento en que España está comprometida en una lucha impuesta por Europa, y cuando sangre heroica corre a torrentes por ríos y barrancadas, Blasco Ibañez dice a los extranjeros que ese Ejército es cobarde.

De ciento cincuenta jefes y oficiales españoles del Tercio han muerto en el combate o de resultas del combate ochenta y cinco. ¡Cobardes!

En una guerra completamente irregular, donde un terreno abierto en baranco y abismo y erizado de maleza impenetrable apenas permite funcionar la artillería y la caballería, Namancia fué reproducida en muchas tomas, y las señales de la aviación batieron el vue o temerariamente y rozaron con sus alas los reductos, y en el confuso montón de los combates cayeron las heridas muchas veces sobre el pecho atravesado de los muertos. ¡Cobardes!

La pluma fagelante de León Daudet denunció al Capitán Arañá, que empuja a los franceses de Vera y después los desautoriza. ¡Valiente!

Blasco Ibañez injuria al Monarca, y sin una prueba, ni la más ligera referencia a un documento, le tacha de especulador y aventurero, cuando hasta los menos dinásticos saben que es la Intendencia de la Real Casa se le hacen respetuosas advertencias para poner límite a su prodigalidad que compromete el patrimonio con el censo siempre creciente de los socorros y las subvenciones.

Don Alfonso fué durante la gran guerra—dice Blasco Ibañez—un espiá alemán. Los que trabajamos por la neutralidad española cast tanto como Blasco Ibañez en comprometerla, sabemos que en el período más agudo de la guerra el Poder estaba confiado al hombre de las *grandes verdades que matan*, y que la primera fábrica española de motores cedía el *venta y cinco por ciento* a los aliados, ¡qué espionaje...! ¡Y qué historiador...!

¿Qué se ha propuesto Blasco Ibañez? El ha dicho con claridad en un mítin celebrado recientemente en París al contestar a la interrupción de un sindicalista que al final de sus párrafos gritó: «*Viva la República social!*» «*Compañero—le replicó Blasco Ibañez—, para que pueda venir la República social es preciso que ustedes no me estorben y me dejen traer la República democrática.*»

Es decir, que la República democrática es el puente para que pase la República comunista. Y ésta, ¿qué quiere? En el Congreso celebrado en París el 16 de No-

vembre último lo ha proclamado sus agentes con cinismo brutal. No se trata sólo de cambiar la propiedad, o, mejor dicho, los propietarios, sino de *suprimir la familia, invención burguesa de la Iglesia, y arrancar el sentimiento egoísta de la maternidad*. «*No queremos—dicen—abnegadas, sino libertarias. La mujer que quiere a sus hijos no es más que una hembra, una perra!*»

Este programa de seiva y horda primitiva es lo que está al otro lado de la República de Blasco Ibañez, portero de ese paraíso.

Blasco Ibañez pertenece al número de aquellos originales pensadores que se proponen una cosa y hacen la contraria.

Ataca a don Alfonso, a Primo de Rivera y al Ejército porque son los obstáculos que es preciso abatir para que triunfe la República democrática, prójico de la comuñeta. Y esos obstáculos pueden decir satisfechos: «*Si, somos un dique levantado contra las olas revolucionarias, y para derribar el orden social, cimiento de España, es preciso derribarnos antes a nosotros; estamos soldados con ese orden, y si caemos, sus escombros nos servirán de sepultura.*» Y siendo el mantenimiento del orden social la primera misión del Poder público, declarar que su cabeza y su brazo son el obstáculo para derribarlo equivale a decir que son sus guardianes, o lo que es lo mismo, hacer con el odio su apología.

De la diatriba sale la apoteosis, y la injuria se trunca en incienso. ¡Qué siq! mista!

### Cuento del domingo

## La conquista de Adela

—Vamos, Adela, que se está enfriando la comida... Anda, deja la lectura y come—le dijo su marido.

—¡Qué preciosidad de novelista!—suspiró ella, cerrando el libro, al fin y con el fin de la servilleta de mala gana.—¡Qué uso tan interesante, qué tipo tan seductor el del protagonista: bravo, audaz, abnegado, apasionado! ¡Lo que yo daría por que tú fueras así...! ¡A qué impetuoso, de valiente, de heroico! ¡Qué dicho tener un marido... de ese temple! ¡Sentirse amada por un hombre que posee esas cualidades varoniles: el valor temerario, sobre todo!

A Molina, que bantificamente y con la cabeza baja tomaba la sopa, se le cayeron los lentez dentro del plato: tal fue su asombro. Y su cara roja y moñuda, de expresión honesta, se iluminó con una sonrisa de hombre ingenuo y sencillo: —Pues renuncia a ese idea!—dijo humilde.— ¡Yo no me he sentido nunca héroe!

—¡Ya lo sé!—repuso ella, irónica.

Molina, en efecto, no era un tipo grandioso, precisamente. Su gordura calma de artificio, sus ademanes lentos, su vez reposada y queda y su mirada dulce de unos ojos claros y redondos, respondían a la situación de su espíritu reflexivo, apacible, ecuanime. Molina era uno de esos hombres que por temperamento sienten la necesidad del orden, del método de la vida razonada y cuadrada.

La ley del contraste fué, sin duda, la que atrajo y unió con perdurables ataduras a estos dos seres: a ese hombre feo, mático, y grave y sin nervios, y a esa sevillana morena, gentil, locaz, nerviosa, toda inquietudes, toda pasiones y arrebatos; acendrada eterna y siempre fascinada por lo heroico, por lo novelesco...

Sin embargo, a pesar de ese antipodismo temperamental y espiritual, Molina y Adela se comprendían, se amaban.

«El indulgente con las cosas» de ella; ella, aceptando, a cambio de los méritos de un marido lealtad, bondad, su apostura espiritual y física, tan poco épica e interesante.

De esto último se daba el marido perfecta cuenta, y a veces preocupado, murmuraba: «Adela me ama, pero no como ella es capaz de amar... No la ha conquistado por completo; en su certero hay un individuo desdén.»

Y ahora, al oírle a ella aquel incontentible grito del alma, exaltado la figura de un héroe de novela, del hombre tan distinto de su marido, gordo y sanchapanesco, Molina, como en otras ocasiones, suspiró por dentro y enmudeció...

Adela le observaba compasiva...

—Adela un silencio largo.

—«Te he dicho lo del hotel?—dijo él, rompiendo aquella pausa l-terminable.

—No...; me has dicho nada. ¿Lo has alquilado por fin?—repuso ella.

—Sí. Ya está firmado el contrato. ¿No te gusta? ¿Lo digo porque has puesto una carol...?

El folleto de Blasco Ibañez es un capítulo más de leyenda negra fraguada contra España en colaboración consciente e inconsciente con algunos de sus hijos.

Un autor literario, Sohster, después de trabajar pacientemente en nuestros Archivos y de publicar dos tomos de documentos inéditos, hace la defensa de la legislación española, mucho más humana que las protestantes. Un inglés, Peters, acaba de hacer la apología de nuestros misticos; un yegui, Lumis, la más férvida y entusiasta de nuestros conquistadores y misioneros de América; y un francés, André, la más justiciera del fin de nuestro imperio en ese continente. Esta reservado a Blasco Ibañez el presentar ante los ojos de los extranjeros que aman a su Patria una imagen vergonzosa de la nuestra.

Un Tribunal español le ha procesado por el delito de lesa Majestad. Pero España se había anticipado condenándolo por el delito de Patria, y esa sentencia será su epitafio, aunque en verdad, según crónicas vaticanas, que ya él mismo le trazo con heces de sus coterráneos en las Pampas.

Perdone usted que me haya detenido tanto; pero quiero hacer dos preguntas para concluir pronto: ¿Constituirá el Gobierno francés que en su capital se publican folletos difamatorios contra Inglaterra y su Rey y sus jefes de Gobierno y su Ejército?

¿Cuáles derechos y deberes internacionales existen?»

—To diré. Me gustó el hotel cuando lo vimos aquella tarde, pero...

—¡Qué!

—¿Qué está muy lejos, muy solo...

—¡Bah! En cambio los alrededores son más bonitos que el centro de Madrid: el hotel tiene un jardín, un pabellón, un jardín, una moneda, y el precio, ¡horrible!

—Conforme; pero me gustaría que no estuviese tan aislado, tan solitario. ¡Fijete, que aquello es el fin del mundo.

—¿Te trae a la puerta, mujer.

—Sí; el fin del mundo... con tranvía.

En la Ciudad Lineal cuando se pone encandilado es más tarde, en primavera y en verano... En fin, si has firmado el contrato es tu deber hacer objeciones: ya está hecho. Las mudanzas, ¿cuándo?

—¿Cuándo te parece a tí?

—¿Cuándo es el lunes?

—Muy bien. El lunes.

Y los dos, levantándose de las sillas, salieron lentamente y charlando del comedor.

II

Hacía apenas unas horas que el matrimonio se había instalado en el hotelito, verdadero juguete arquitectónico, verdadera casa de muñecas al fin y al último de uno de los cables tranversales y no de todo urbanizados en la Ciudad Lineal.

Pelujo de llamas a todo cielo; jardines de sienes frondosas; casas desahitadas; horizonte de sierra brumosa, por un lado, y de caserío desplegado y parduzco, por el otro.

Adela es una muchacha silenciosa y remota, experta en una sensación indefinible de melancolía y de miedo a la vez... Por su habitación, según de la barrida le dijo a Felisa, la doncella:

«No se sienten ustedes de los fantasmas. En ese hotel dicen que los hay; pero yo lo sé: ¡quitan tan barato; pero, por lo visto, son unos diables que no hacen daño.»

Felisa, muerta de miedo, se apresuró a referir a la señora lo que le habían contado, y Adela, al oírlo, palideció.

—¡Pch! ¡Las bromas que han querido darle a Felisa! Como tiene esa cara de tanto...—dijo, riendo, Molina cuando se lo lo de los duendes.

Y Adela se tranquilizó.

—¿Qué le parece la casa?—le preguntó su marido.

—«Bien; el hotelito es muy mono: mucha luz en las habitaciones, muy nuevo todo. Sin embargo, eso de los duendes...»

—¡Nada, lo que te he dicho; una tomaadura de pelo a la Felisa! Aquí no hay tales duendes, sino sol, aire puro, tranquilidad, salud ¡Ríete de los duendes!

Por la noche, Adela, a pesar de esas seguridades, lo recorrió, lo miró y lo registró todo. Cenaron tranquilamente, y a las once y media se acostaron, después de haber hecho algo de música en la piano y de haber leído los periódicos de la noche.

De madrugada se oyeron confusamente pesos neutelosos, en seguida unos golpes, y por fin, un ruido de cadenas...

—¿Oyes?...—balbuceó Adela, despertando y abrezándose desesperadamente a su marido.

—«Si...; sí, lo oigo... ¡Cero que lo estoy oyend!—repuso Molina con la lengua escaraposa.

—¡Ay, Pepe, son los duendes! ¡Los duendes! ¡Lo que le hablan dicho a Felisa! ¿Ves como es verdad?... ¡Ay, Pepe, qué miedo!

Molina, en un arranque... se rebuznó, se lanzó fuera de la cama.

—¿A dónde... vas...?—murmuró ella, convulsa, metiendo la cabeza debajo de las sábanas.

—¡A cumplir con mi deber!—contestó Molina, dando diente con diente, aunque... disminuíndolo.

—¡Pepe, por Dios, no vayas! ¡Es una

Primer aniversario del señor  
**D. Restituto Tenés y Muñoz**  
Teniente coronel de Artillería  
Condecorado con la Cruz y Placa de San Hermenegildo, Hermano Mayor de la Real Esclavitud del Santísimo Sacramento y Tercario Franciscano  
que falleció el 11 de Febrero de 1924 en esta capital después de haber recibido los Santos Sacramentos y a bendición de Su Santidad  
Su viuda doña Andrea Oramas y González y demás familiares:  
Suplican a sus amietades de encomiendan a Dios en sus oraciones. Todas las misas que se celebran en la parroquia de San Francisco de esta capital de 8 a 8 y media y en el Asilo de Ancianos a las 6 y media y a las 8 de la mañana del día 11 del actual, y la que se dice a las 8 de la mañana del mismo día, en la capilla de San Francisco del Santísimo Cristo de La Laguna, se aplicarán en sufragio de su alma rogándose la asistencia a las mismas.

## Institución que se hacía necesaria

### Consultorio Jurídico y Técnico

Con la cooperación de notables abogados, procuradores, ingenieros, arquitectos, peritos mercantiles, Corredores, financieros, comisionistas, agentes, etc., se ha constituido en Madrid, dirigido por nuestro distinguido amigo y paisano el prestigioso abogado don Francisco de Armas Cíos, un Consultorio Jurídico y Técnico, que aporta a la vida nacional un órgano de relación entre las diversas actividades que muchas veces, por falta de contacto, quedan reducidas a estériles intentos.

El Consultorio Jurídico y Técnico, organizado con las más firmes garantías de seriedad y competencia, mediante la reunión de elementos idóneos y solventes para todos los servicios que ofrece, ha encontrado tal acogida en cuantas personas conocen sus propósitos y funcionamiento, que ha de bastarle un breve período de actuación para conquistar la plena confianza del público.

El nuevo organismo, que dirigen personas de probada competencia, se encargará de la tramitación de toda clase de asuntos judiciales y administrativos, constitución de sociedades, proyectos y presupuestos de obras, aportación de capitales que permitan realizar iniciativas y acometer empresas, traspasos y arriendos, compra venta e hipotecas de fincas, operaciones mercantiles, representaciones y comisiones, negociación de valores públicos e industriales, seguros, cobros y pagos, informes, subastas, concursos, reclamaciones, obtención de certificados, planes de publicidad y propaganda, arbitrajes, lsdos, dictámenes, relaciones comerciales con el extranjero, y cuanto puede interesar

a sus clientes en la esfera de los negocios amparados por las leyes y de indiscutible licitud.

Los asuntos que la Dirección del Consultorio acepta, se le entregarán a letrados y técnicos colegiados y matriculados en las respectivas profesiones, con los cuales se entenderá dicho organismo, tanto para la tramitación, como para el abono de honorarios, sin que los clientes tengan que desembolsar un solo céntimo, hasta la completa terminación del asunto, excepción de los casos en que, por prescripciones legales o costumbres profesionales, se exijan depósitos, fianzas, derechos arancelarios e provisión de fondos, que los interesados podrán hacer directamente.

En cada caso, el Consultorio ofrecerá y obtendrá, por medio de estipulaciones contractuales escritas, las condiciones en que se hace cargo de las diligencias, trabajos o gestiones que se le encomiendan.

Los litigantes, el comercio, los autores de iniciativas y proyectos financieros, los hombres de negocios, desde las clases más elevadas a las más humildes, encontrarán en el Consultorio Jurídico y Técnico todas las facilidades y garantías necesarias para el logro de sus aspiraciones y el desenvolvimiento de sus actividades.

Segura dicha nueva institución de que sirve el interés nacional favoreciendo los legítimos intereses particulares, confía en que los hechos, más convincentes que todos los programas deslumbradores, demostrarán los beneficios del Consultorio Jurídico y Técnico, que desde ahora cuenta con representantes acreditados en la ma-

El hermoso trasatlántico alemán  
**CAP POLONIO**  
de 22.000 toneladas, saldrá fijamente de este puerto el día 18 de Febrero con destino a  
**Lisboa, Vigo, Bilbao, Boulogne sur Mer y Hamburgo**  
para cuyos puertos admite pasajeros en primera, segunda y tercera clase.  
Para más informes diríjase a  
**Jacob Ahlers**  
Marina núm. 81. Teléfono núm. 865.

**temeridad!** ¡Quédate! ¡Quédate aquí, con-  
nig. — ¡Luz, luz, en lo que necesitas! ¡La  
luz eléctrica! — gritó él, creyendo de  
de... pavara.

Molina, al fin, corraspeando, y con la  
boca llena de saliva, se lanzó al pueblo, lo  
registró todo, y por último, se dirigió a la  
cueva. Allí no eran los ruidos...

Al escuchar las cadenas, y al ver que la  
puerta se entreabría, se saltó de felicidad...

— ¿Qué hacía usted, entonces, aquí? ¿No  
sabe usted que puedo matarle como a un  
perro? ¿Con qué derecho se ha introducido  
usted en mi casa? — exclamó Molina, ahora  
arrogante y suspirando de satisfacción.

— No soy un criminal — repuso el desco-  
nocido —, soy un jardinero sin trabajo hace  
tiempo, que se ha visto obligado hasta a  
pedir limosna, señor. Encuentré como re-  
fugio la cava de este hotel, donde por las  
noches dormía tranquilamente, y para  
evitar que me echasen... echaba yo a to-  
dos los inquilinos, haciendo de dueño. La  
cadena la he quitado, y los golpes que iba  
con un cerrojo viejo. ¡Hoy he aquí, pero  
la necesidad ha tenido la culpa! ¡No me  
denuncie, señor!

Molina bajó el revólver, sonriendo.

— ¡Bien, bien: ni lo más ni lo denuncio!  
Se quedará usted para arreglar el jardín.  
Pero ¡cuidadito con repetir la broma del  
duende!

— ¡Otra se lo pague, señor!

Y Molina hubo de dirigirse a la alcoba  
conyugal, contándole a Adela lo ocurrido.

Ella le dio con los párpados cerrados,  
y una vez sonrió de felicidad. Después  
su rostro se cubrió de gravedad, una luz  
de admiración brilló en sus ojos, y con un  
acento asustado, que él no le había oído  
nunca, le dijo, amoroso:

— ¡Has sido un valiente, un héroe, el  
marido... que yo soy yo! ¡Qué dulce y  
qué femenino es admirar en el hombre que  
amamos la fortaleza y la bravura... o  
simplemente por ser!

Y Molina entonces, embalsado, pensó  
jubilosamente:

— ¡La conquisté al fin!

Curro VARGAS.

## Recos de sociedad

### De la Cruz Roja

Por S. M. la Reina doña Victoria Eugenia, augusta J. fa de la Cruz Roja Española, han sido nombrados, presidente de honor, la Excm. señora marquesa de la Fuente de las Palmas y presidente delegado, el Ilmo. señor don Luis Pezuelo y González, de la Asamblea local de La Laguna.

### Ascenso

Ha sido ascendido a coronel, el teniente coronel de Estado Mayor nuestro distinguido amigo don Luis Morodo Alcántara, que desde hace años presta sus servicios en la Capitanía general de Canarias.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

### Enfermos

En Las Palmas se encuentra gravemente enferma, a consecuencia de una caída que sufrió de una escalera, en el Hospital de San Martín, la hermana de la Caridad sor Francisca Peyró, de 76 años de edad, encargada de la farmacia de dicho Establecimiento.

También se encuentra enferma en Las Palmas la señora esposa de don Conrado Brier.

### En el Real Club Tinerfeño

Hoy, a las 8 de la tarde, tendrá lugar la inauguración del campo de tenis construido por esta sociedad en la calle de Méndez Núñez y en terreno anexo a los pabellones militares.

Una vez verificado este acto, habrá una fiesta en los salones de esta sociedad, iniciando con ésta la serie de las que piensa ofrecer a sus socios en la actual temporada el Real Club Tinerfeño.

## DE ARTE

### Notable exposición de pinturas

Hoy, domingo, a las 10 de la mañana, tendrá lugar en uno de los salones del Gobierno militar, cedido galantemente por el general gobernador, el acto de la inauguración de una notable exposición de pinturas de cuya factura es autor la acreditada firma de Mr. Baez, conocido y elogiado pintor belga.

En esta exposición se presenta una selecta colección de trabajos de bocetos y tipos marroquíes, que han merecido unánimes elogios por parte de la crítica y entendidos en el arte pictórico.

### Parque Recreativo

Programa para hoy:

A las 5 y media, se proyectarán las bonitas cintas «Verganza del chaffeur», «Cara de ladrón» y «Tomasín en su dulce hogar».

A las 8, estreno de los episodios 1, 2 y 3, de «La esposa desafiada» que consta de 15 episodios.

A las 10 menos cuarto, estreno del último episodio de esta película y la graciosa comedia «Tomasín entre bastidores».

A continuación, el dueto «Dalta Selvi» y la notable artista Encarnita Marz, presentarán nuevos números de sus repertorios.

## Datos estadísticos

### El puerto de esta capital

En el próximo mes de Enero fundaron en nuestro puerto 286 vapores y 67 veleros que hacen un total de 298 buques.

Los vapores se distribuyen por nacionalidades en esta forma:

Españoles, 116; Ingleses, 41; noruegos, 24; alemanes, 18; franceses, 8; holandeses, 5; italianos, 5; belgas, 4; suecos, 2; norteamericanos, 2, y danés, 1. Tienen 627.679 toneladas brutas y 881.849 netas; 10.971 tripulantes, 6.619 pasajeros de tránsito, 645 embarcados y 1.676 desembarcados.

Los 67 veleros — todos españoles — tienen 4.986 toneladas brutas y 4.228 netas y 649 tripulantes.

Al muelle-dique sur atracaron 161 vapores y 39 veleros, con 166.952 toneladas brutas y 93.896 netas.

## REPORTERISMO LOCAL

### ACTUALIDADES

#### Rifas de galles

Para hoy, domingo, a la una de la tarde, está anunciada en el Circo gallo de esta capital, una pelea de gallos, entre los bandos de don Mario Tudela y don José Padrón.

Con estas rifas, queda abierta la temporada oficial.

#### De fruto

Telegrafían de Barcelona que el jueves de madrugada llegó el «Teida» cargado de la fruta en perfecto estado.

#### Anuncios

Los Sres. Hamilton & Co. acaban de recibir cantidades considerables de carbón AETHRACITA (Nute) de la mejor calidad.

Para precios y otras condiciones diríjase a HAMILTON & Co. — Marina, 15. — Santa Cruz de Tenerife.

#### Conciertos públicos

Programa de las obras que hoy, domingo, ejecutará la Banda del regimiento de Infantería Tenerife número 84, en la plaza del Príncipe Alfonso, de once a trece:

- «La Cruz de Mayo», canción; Fonty de Ants.
  - «Pingo mío», tango canción; Jovés.
  - «Andante de la Casación en sol»; Mozart.
  - «La verbena de la paloma», fantasía; Bretón.
  - «La revoltosa», guaguará; Chapi.
  - «Rubens», p. so. obl.; Marquina.
- Programa de las obras musicales que hoy, domingo, ejecutará la Banda municipal en la plaza de la Constitución, de 8 y media a 10 y media de la noche:
- «El K'Sar-El-Yedid», pasodoble; Moñón.
  - «Marcha nupcial de una hada»; N. N.
  - «Promethée», overture; Beethoven.
  - «Pagliacci», fantasía; Leoncavallo.
  - «Naves de huzar», tango milonga; Jovés.
  - «La alegre trompetería», pasodoble; Lico.

## Los Sports

### FOOT-BALL

#### Tenerife-Fomento

Hoy, a las 8 y media de la tarde, se celebrará el anunciado partido entre los primeros equipos Tenerife-Fomento, el cual se esperará por los aficionados con gran interés.

Los citados equipos se alinearán, según tenemos entendido, en la siguiente forma:

Tenerife. — Gallard; Bello y Arocha; Castellano, Cárdenas y Hardisón; Abreu, Ramos, Torres, Núñez y Barroca.

Fomento. — Martín; Santaella y Naveo; Torres, Fernández y Silito; Castellano, González, Hernández, Escarabajal y Montero.

#### En La Laguna

En el campo de deportes del Real Hespérides, de La Laguna, se celebrará hoy, domingo, a las 3 y media de la tarde, un encuentro entre el primer equipo de dicha sociedad, y el Salamuc, de esta capital.

### Oldenburg-Portugiesische Dampfschiffs-Rhederey

El magnífico vapor tintero alemán

### AYAMONTE

saldrá de este puerto el día 11 de Febrero con destino a

### Hamburgo

admitiendo frutos bajo y sobre cubierta.

Para más informes diríjase a

### Jacob Ahlers

Marina núm. 31 Teléfono, 636

El sistema nervioso es la mejor organización de todas las partes del cuerpo por lo tanto, necesita alimento de la mayor y mejor calidad para nutrirse debidamente y reparar las pérdidas causadas por el desgaste. — La «Promonta» es un alimento de primer orden para el sistema nervioso y poderoso reconstituyente de todo el organismo humano (Representante para Canarias: Federico C. Varela.

## EN LA LAGUNA

### Luchas canarias

En el Parque Viana, de La Laguna, se celebrará hoy, domingo, a las dos de la tarde, un encuentro de luchas canarias, en el que tomarán parte los más prestigiosos luchadores de Tegueste y Tejina, formando un partido los de la vecina ciudad y otro partido los de los indicados pueblos.

He aquí la relación de los luchadores que tomarán parte en ese encuentro:

#### Partido de Tegueste y Tejina

Honorio Mellán, Hipólito Hernández, Andrés González, Eugenio López, Domingo López, Cipriano Hernández, Agustín Gómez, Agustín Martín, Ricardo Rodríguez, Nicolás Mellán, José López, José Gutiérrez, Sebastián Santana, Santiago Cabrera, Cipriano López y Fagundo Hernández.

#### Suplentes

Juan Hernández, José López, Jacinto González y Pedro Alonso.

#### Partido de La Laguna

Victoriano Rodríguez, Francisco García, Cristóbal Pérez, Miguel González, Emilio Hernández, Venancio Rodríguez, Severiano Rojas, Lázaro Alonso, Ramón Rivas, Policarpo Rodríguez, Ignacio Dorta, Pedro Rodríguez, Miguel Izquierdo, Marcelino Marrero, Juan Díaz y Fermín Díaz.

#### Suplentes

Felipe González, Eusebio del Castillo, José Álvarez y José Marrero. De jueces de terrero actuarán: Por Tegueste y Tejina, don Honorio Mellán; por La Laguna, don Angel Álvarez (Angelito).

#### Entradas y salidas de buques

### Nuestro puerto

#### Vapores entrados ayer

«Carmen», español de Gula, con algaído a Hamilton.

«Frankwald», alemán de Hamburgo y Amberes, consignado a Ahlers.

«León y Castilla», español de Las Palmas. Trajo 49 pasajeros para este puerto.

«Gomera Hierro», español de San Sebastián de la Gomera. Dejó 17 pasajeros y mercancías.

#### Veleros entrados ayer

«Nívaria», español, de Garachico, con frutos, consignado a Molewny.

«Anita», español, de Las Palmas, en lastre.

#### Vapores despachados ayer

«Frankwald», para Rosario de Santa Fé; «Santa Ursula», para San Sebastián de la Gomera; «Nytaar», para Berdoes; «Isora», para Galieta y escalas.

#### Veleros despachados ayer

«Delfín», para Garachico.

#### Corros interinsulares

Hoy a las 10 de la mañana, saldrá para Las Palmas, el vapor «Gomera Hierro».

— Esta tarde llegará de aquel puerto, el vapor «Lanzarote», que saldrá por la noche para el norte de Tenerife.

— Hoy, por la mañana, llegará del Hierro, San Sebastián de la Gomera y Santa Cruz de la Palma, el vapor «La Palma», que saldrá por la noche con destino a Las Palmas, Puerto de C-bras y Arrecife.

La base principal de la pomada «LYOL» es el «exigene nacientis» elemento principalísimo en la naturaleza. Por eso quita el dolor de las quemaduras, evita que se levante ampollas, y efectúa una rapidísima curación en ellas y en las heridas.

### Club Deportivo Tenerife

#### AVISO

La Junta Directiva ha acordado que a partir del día primero de Febrero próximo los socios de este Club satisficán media entrada en los espectáculos que se celebran en nuestro campo, para lo cual las localidades se contrarán a disposición de los mismos la víspera del partido de 4 y 7 de la tarde en el local San Juan Bautista número 5 y desde las nueve de la mañana del día del espectáculo en la taquilla del campo.

Al mismo tiempo, y con el fin de facilitar la comodidad a los socios se expenden abonos con derecho a seis partidos con equipos de la localidad, cuyo abono se podrá tomar en el mismo local (San Juan Bautista 5) todos los días laborables de 5 a 7 o bien al pasar el cobrador a hacer efectiva la cuota mensual.

Además de la media entrada precisas al entrar en el campo la presentación de la tarjeta recibo correspondiente.

Santa Cruz de Tenerife 26 de Enero de 1925. — P. A. de la J. D. — El secretario, Juan Labory. — V. B. — El presidente, Juan Muñoz Pruneda.

#### Se vende

Immejorable leche de vacas recién paridas, repartiéndose a domicilio a quien lo desee.

Darán razón: Teléfono núm. 65.

### R. Armas de Miranda

#### ABOGADO

37, Imeldo Seris. — Santa Cruz Rem-Jo 14, Laguna

## Almacén de tejidos de ROMAN MORALES RUFINO

22, ALFONSO XIII, 22 (antes Castillo). TELEFONO 605

ESTE ACREDITADO ALMACEN, SIGUIENDO LA COSTUMBRE DE OTROS AÑOS, POR ESTA TEMPORADA, HACE UNA GRAN REBAJA EN LOS SIGUIENTES ARTICULOS:

Telas de sábanas, un cuerpo	de Ptas.	3,50 a	2,80
» » » medio cuerpo	» » »	4,50 a	3,40
» » » dos	» » »	5,50 a	4,00
» blancas por pieza	» » »	80,00 a	25,00
Terciopelos para trajes señora	» » »	20,00 a	11,00
Punto de seda ancho labrado	» » »	14,00 a	9,75
Lanas para señora	» » »	4,50 a	3,25
Sedas lavables, todos colores	» » »	4,50 a	2,80
Crespones de China	» » »	11,00 a	8,50
Chalmouse de seda, todos colores	» » »	22,00 a	17,75
Toallas finas	» » »	7,00 a	4,75

#### Varios tipos más a bajos precios

Tusores finos para camisa . . . . . de Ptas. 3,00 a 2,00  
Cálizos . . . . . 1,75 a 1,25

#### Varias calidades más. Fantasías un gran surtido con 20 por 100 de rebaja

Camisetas de algodón . . . . . de Ptas. 2,50 a 1,90  
» » » hilo . . . . . 5,00 a 3,50  
» » » » . . . . . 9,00 a 7,00

Pañolotas varios tipos, gran rebaja. Medias Sra. a precios baratísimos.  
Sobre todos . . . . . Calcetines, gran surtido.  
Mantas de algodón y lana, g. rebaja. Coti varios tipos con 20% descuento.  
Bufandas, gran surtido. Franelas, gran variedad.  
Colchacs, 20 por 100 descuento. Driles, 25 por 100 descuento.

y una gran variedad más de artículos a precios bajísimos. NO CONFUNDIRSE.

Almacén de tejidos de ROMAN MORALES RUFINO 22 ALFONSO XIII. 22 TELEFONO 605

## Hamilton y Ca.

Con los vapores «Guanche» y «Esperanza» servicio fijo bisemanal para los puertos de la Gomera y sur de Tenerife saliendo de este puerto directamente el

#### Vapor «GUANCHE»

Todos los Miércoles y los Sábados para los de la Gomera.

#### Vapor «ESPERANZA»

Todos los Miércoles y los Sábados para los del Sur de Tenerife. Se recibe carga en este muelle el día antes y el de la salida. Para informes: Marina 15, Dpto. de Carga, Teléfono núm. 502.



### Aunque sus manos

arranquen un «no», a las hojas de la margarita, ese «no», se convertirá en «sí», con tal de que se lave usted siempre con

### JABÓN HENO DE PRAVIA

Da al cutis lozanía y fragancia, comunicándole blancura y suavidad exquisitas.

Pastilla, 1,50 en toda España.

Perfumería Gal. Madrid.

## «La Mundial»

### Sociedad Anónima de Seguros

Seguros mutuos de vida - Supervivencia - Previsión - Ahorro

Dirección: MADRID, ALCALA 54

Delegado para las islas Canarias:

Don Santiago Rodríguez Bravo

Lagunetas 3. LAS PALMAS

Para más informes y demás detalles, diríjase al sub delegado

Don José María Segura Adell

PEREZ GALDOS NUMERO 1. — SANTA CRUZ DE TENERIFE

¡¡NOTA IMPORTANTÍSIMA!! — Para el próximo mes de Marzo visitará esta isla el señor Inspector de dichos importantes compañías.



## ANEMIA

Deschiens VINO y JARABE

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a los demás. — Da salud y fuerza. — PARIS.

### «Lo que da la parra»

El mejor vino de Arico de la acreditada Bodega La Degollada de don Eusebio González Pérez, lo tiene a la venta Peregrina Pacheco Ramos, Calle Juan Padrón núm. 7, no deje V. de probarlo y se convencerá de haber encontrado lo que V. busca.

No confundire. 7 Juan Padrón núm. 7. Antes de llegar al Monte de Piedra

NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

Nuestra información de Africa

Castro Girona, comandante general de Melilla?

Madrid 6 24'30.—Dicen de Tetuán, que allí se da como seguro que el general Castro Girona será propuesto para la Comandancia general de Melilla, inmediatamente que sea a ascendido a divisionario.

Se cree que el general Losada, actual comandante general del Campo de Gibraltar, será nombrado Alto Comisario, pero que este nombramiento será tan sólo transitorio, hasta que el general Castro Girona pueda ocupar dicho puesto.

Estableciendo posiciones

Se confirma oficialmente de Larache, que cerca de aquella costa la columna del general González Carrasco estableció otras dos posiciones, sin novedad.

Detalles de sus operaciones

Comunican de Tetuán interesantes detalles de las últimas operaciones llevadas a cabo en aquella zona.

La columna del general Saro ha terminado los trabajos de fortificación de las líneas de Beni Mesuar.

A lo largo de las mismas se han colocado varios puestos muy unidos, hasta el punto de que los fuegos se cruzan entre posición y posición. Con ello se imposibilita el paso de los rebeldes entre ambos campos.

Nuestra zona quedó así bien fortificada, sin que las columnas volantes encuentren algún impedimento a su taguarría.

Bajas al enemigo

Anuncian de Melilla que la aviación bombardeó hoy las trincheras de Yebala Udia, Dar Mezla y Belcut, causando muchas bajas al enemigo, que se veía correr en grandes grupos en los mismos sitios donde caían las bombas.

La pacificación de algunos poblados

Participan de Tetuán, que dentro de nuestras líneas se hacen los trabajos para asegurar la pacificación de algunos poblados.

No se permitirá que ningún moro lleve armas y cuando pidan el amparo se les obligará a entregar fusiles y municiones.

Las fuerzas de Saro y Góngora, en columna voluntaria continuarán estos trabajos complementarios hasta inutilizar a los indígenas para nuevas rebeliones.

En las columnas regresaron ahora a Regala.

Antes colocaron tres puestos en el lado del riachuelo Gaitanes, que se ven utilizar los indígenas para burlar la vigilancia de nuestras tropas y comunicarse con Tánger.

Miseria en las cabilas

También anuncian de Tetuán, que en la cabilia de Anyera, aumenta la miseria.

En dicha cabilia se carece de los artículos de primera necesidad. Asimismo, cuando la miseria en las cabilas refiende, viéndose obligados los indígenas a marchar a la zona francesa para ocuparse en las faenas agrícolas.

Con el fin de evitar el éxodo, Abdel-Krim ha establecido guardias en la frontera, pero los emigrantes las burlan, efectuando marchas nocturnas.

Además, las autoridades francesas han prohibido la exportación de cebada al Rif, y como es sabido, la cebada es la base para el pan de los rifesños.

Los cien kilos de cebada están a un precio superior a 95 pesetas.

Enemigos destruidos

Participan de Melilla, que con ocasión de hallarse varios cabileños removiéndose en Bsal-Taim, fueron destruidos por los harkesños del comandante Vasela, que hicieron explotar varias bombas, matando a tres e hirviendo a varios.

El Papa nunca faltó a la neutralidad

Afirmaciones rotundas

Roma.—El periódico «L'Osservatore Romano» publica hoy un artículo en el que, tratando del debate que en la Cámara francesa se efectuó acerca de la aprobación de la Embajada francesa en el Vaticano, dice que puede rotundamente afirmarse lo siguiente:

La Santa Sede no intervino jamás cerca de los Estados Unidos para que suspendiese el aprovisionamiento de Europa durante la gran guerra.

Añade que el Vaticano publica en la allocución consistorial del 23 de Enero de 1915 su protesta por la invasión alemana del Bélgica, y en la allocución consistorial del 14 de Diciembre de 1916 se pronunció contra los medios inhumanos de hacer la guerra, fuese el bando que los utilizase.

El artículo termina diciendo que los Santos Padres nunca han intentado sembrar la discordia entre las potencias de la Entente.

De Cataluña

Homenaje a un auditor de la Rota

Madrid, 6 24'35.—Comunican de Barcelona, que el próximo viernes irá el capitán general de Cataluña, general Barrera, al Valle de Arán, donde pasará ocho días.

Coincidiendo con el viaje del general los araneses celebrarán el homenaje que dedican al auditor del Tribunal de la Rota don Juan Díaz Valdepares, por el interés y protección que ha dispensado al Valle de Arán.

La iniciativa ha partido del alcalde de Sanjañá y han sido invitados al acto los subsecretarios de Fomento y Gobernación.

El tratado hispano germano

El consuli general de Alemania en Barcelona, ha manifestado a los periodistas, que existen grandes dificultades para la ratificación del tratado hispanoalemán de comercio.

La mayoría de estas dificultades

nacen de la actitud de los vinculetes alemanes ante el temor de verse sacrificados sus intereses por los de los españoles.

Añadió, que la situación interior del país aumentan las dificultades para la ejecución del tratado.

Para evadirse de la cárcel

Dicen de Tarragona, que a las pocas horas de haber sido libertado de la cárcel Juan Pujol Guasch, de 18 años, por haber exiguado la condena que le había sido impuesta por unos delitos de hurto, tropezó con un agente de vigilancia, a quien se le ocurrió detenerle y cachearle.

A Juan Pujol Guasch le fué hallado un completo plan de evasión de aquella cárcel: alturas, espejos de los barcos, moldes, horas de servicio de los guardianes, etc.

Se ha ordenado su reintegro en la cárcel hasta que la autoridad judicial dispenga.

Un empréstito de la Mancomunidad

Anuncian de Barcelona, que la Mancomunidad Catalana se ha adelantado en dos meses en pagar los plazos del empréstito al Estado.

Esto demuestra la buena administración que ahora se emplea en dicho organismo.

El precio del pan

Dicen de Barcelona que la Junta de Abastos de aquella capital se opone a que suba el precio del pan en cinco céntimos el kilo.

La plaza de Cataluña

Esta mañana han comenzado las obras de urbanización de la Plaza Catalana, proyecto aprobado últimamente.

La actuación del Directorio Militar

Economías en Penales

Madrid 6 24'30.—En el Ministerio de Gracia y Justicia se ha facilitado a la Prensa una nota oficial, en la que se dice que la Dirección general de Penales, desde la actuación del Directorio, ha introducido economías por valor de un millón 400.000 pesetas.

tas y esto a pesar de haber introducido bastantes mejoras.

La Ley de Enjuiciamiento

Se ha publicado en la «Gaceta» un decreto-ley reformando la Ley de Enjuiciamiento, en lo que respecta a la declaración de pobreza.

Establece lo que podrá llamarse un beneficio medio que alcanza a todos los que tengan ingresos superiores al doble jornal de un bracero y no llegue al triple.

También establece severos correctivos para los que tratan de burlar la Ley.

De Inglaterra

La restauración de la cúpula de San Pablo

Londres.—La suscripción abierta para la restauración de la cúpula de la catedral de San Pablo, alcanza ya la cifra de 200 000 libras esterlinas.

Comp el comunista en Colonia

Londres.—Telegrafian de Colonia que se ha decubierto un importante depósito de guerra de los comunistas, que habían fregado un complot para implantar este régimen después del 10 de Enero, fecha en que debían haber abandonado Colonia las tropas británicas.

La propaganda de Unión Patriótica

Próxima Asamblea de las Juventudes del partido

Madrid 7 15'20.—La Junta directiva de la Juventud de Unión Patriótica de Madrid, ha empezado con toda actividad los trabajos de organización de una Asamblea de todas las Juventudes de dicho partido en España.

Esta Asamblea se celebrará en Madrid, a mediados del mes de Abril, en la que se aprobará: las bases para el Reglamento general de las Juventudes que para entonces estén constituidas.

Para la organización de esta Asamblea deben dirigirse todas las de provincias a la de Madrid, en la cual se acordó centralizar por ahora la dirección de todos los trabajos.

Varias noticias

El Instituto de Crédito Agrícola

Madrid 6 24'35.—La Junta de Crédito Agrícola ha visitado al subsecretario de Fomento, haciéndole entrega del proyecto de Ley creando el Instituto de Crédito Agrícola y redactado. La Junta ha dado por terminado sus trabajos con la redacción de dicho proyecto.

El subsecretario de Fomento aplaudió la labor realizada, diciendo que procuraría estudiar el proyecto lo más pronto posible para dar cuenta al Directorio y llevarlo cuanto antes a la columna de la «Gaceta».

Del homenaje nacional al Rey

Por unanimidad ha acordado el Ayuntamiento de Madrid aprobar una moción en que se comunica el agradecimiento de la Corporación a todos los Ayuntamientos de las capitales de provincia por su participación en el homenaje tributado al Rey en su fiesta onomástica.

La Corporación, además, ruega a todos los alcaldes de las capitales que comuniquen a todos los demás Ayuntamientos que tomaron parte en dicho homenaje.

Para socorrer a seminaristas pobres

Dicen de San Sebastian, que la Caja de Ahorros provincial ha acordado contribuir con 5 000 pesetas a la suscripción iniciada por el señor Obispo de la Diócesis para socorrer a los seminaristas pobres que resultaron perjudicados con motivo del incendio del Seminario de Andoain, ocurrido hace poco tiempo.

Con esa suscripción se aliviará la situación de 10 de los 82 estudiantes damnificados en dicho incendio.

La vida comercial en Melilla

El presidente de la Cámara de Comercio de Melilla, don Leopoldo Quelpo, que se encuentra accidentalmente en Madrid, ha declarado que la vida comercial allí es íntimamente a Uxia y Taza les proporcionarán sus tributarias de la zona francesa gran actividad comercial; a Melilla sólo se la proporciona el Ejército.

Necesita os carreteras, ferrocarriles, y un puente internacional en Raf Sst, la construcción de un gran puerto de desviación en Río de Oro y abastecimiento de aguas.

En la Prosperidad Nakena

El baile de papel

Con una animación grandísima se celebró anoche el anunciado baile de papel en esta Sociedad.

Fue objeto de admisión de los concurrentes la bella señorita María Marrero, quien obtuvo el premio ofrecido por la directiva.

Hoy, en vista del éxito rotundo que obtuvo anoche el baile de papel, esta tarde a las 5 se verificará una matiné.

Mayato: Empresa de Automóviles.

Servicio de plaza y turismo

Teléfono 303 y 448

Santa Cruz de Tenerife

BAGATELAS

Unas cuantas ordenanzas

Los «table» o sabios africanos, han dirigido a la «dite» del país un código social, en el cual figuran, entre otras, las siguientes ordenanzas:

«Queda prohibido, a quien respeta y crea en el Profeta:

Limpíarse la cara con los vestidos. Apagar la luz soplando. Cortarse las uñas con los dientes. Pasarse la mano por debajo de la nariz, y... Echar puigas vivas a los viandantes.»

Todos los consejos que dicta el «table» muestran gran talento y con la «chipén».

Más que ningún otro por su buena fe, merece el aplauso galante y cortés de todas personas de gusto y de bien, el que se refiere al gozo cruel de tirarse puigas sin tres ni revés al pobre infeliz sin odio y sin hiel, para que le piquen igual que a una res de Pablo Romero o Pedro Domecq.

Yo pago en el acto un viva al «table» que llegue hasta el fondo del mismo Mogreb.

M.

NOTARIA

DE DON PIO CASALS

Valentín Sáenz 43 (antes Norte)

Bodegas Tacoronte

Alvaro Fariña Alvarez TENERIFE



Fabricación especial para España

Las numerosas imitaciones

que se lanzan al comercio carecen a menudo de valor. Solamente las legítimas Tabletas «Bayer» de Aspirina (con la Cruz Bayer) ofrecen plena garantía de acción segura contra la gripe, reumatismo, dolores de cabeza y de muelas, etc.

En consecuencia, exíjanse expresamente las legítimas Tabletas «Bayer» de Aspirina

en su embalaje original (tubito de vidrio) con la Cruz Bayer.

Recházese todo embalaje sin esta faja encarnada: Fabricación especial para España.

Existencia de material ferroviario a precios ventajosos

Diríjase a JOSE AHLERS, A. Marina 31

CLINICA COSTA

CIRUGIA GENERAL: Matriz. París. Cirugía de ojos. Pneumotorax artificial. RAYOS X: Radioterapia superficial y profunda. Radiografías. ELECTROTHERAPIA: Sillón Borgele para obesidad.

La casa de salud montada en un hermoso edificio aislado y rodeado de jardines; tiene exteriores todas las habitaciones destinadas a enfermos, y cuenta con los aparatos de esterilización más modernos y perfeccionados y con una sala especial de operaciones asepticas y servicio de cirugía modelos. No se admiten enfermos mentales ni infecto contagiosos.

HORAS DE CONSULTA: TODOS LOS DIAS, DE 10 A 11 Y DE 4 A 5. Grati. para los pobres todos los días de 4 a 6

«a Providencia»

ACEITE PURO DE OLIVA

Carbonell y Cia. S. en C.

VITAMINAS ZELE

Es el mejor reconstituyente del sistema nervioso. Enriquece la sangre, facilita la digestión, cura el estreñimiento y da gran vigor y energía al organismo debilitado por cansancio físico o debilidad general.

MENTOCORINA DARW

Marsvillo medicamento contra los resacaes nasales y catarros de pecho. Es el más eficaz preventivo contra la gripe y demás contagios.

Se venden ambos esp. eficaces en farmacias y droguerías.—Para pedidos al por mayor, diríjase Apartado de Correos núm. 18.—Santa Cruz de Tenerife

JABON MOTEADO AZUL

«EL CORDERO»

Pedido en todos los establecimientos porque es de calidad superior

Agente Felipe P. Ravina Alfonso XIII 16

Laboratorio de Análisis Médicos

del Doctor Ricardo Castro y Gómez

Méico bacteriologo por oposición de Sanidad Exterior, Ex-ayudante de la Facultad de Medicina, diplomado del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII

José Murphy, n.º 2 (Calle Cruzadilla, esquina a Casillo). Teléfono n.º 646

Análisis químicos serológicos bacteriológicos e histológicos de toda clase de productos fornia, jugo gástrico, pus, epatitos, exudatos y otros líquidos orgánicos, sangre, heces fecales, etc.)

Exámen histológico de neoplasmas (tumores).

Diagnóstico bacteriológico de enfermedades infecciosas.—Reacciones de aglutinación y fijación del complemento.—Reacción de Wassermann original de Saen Georgi, etc., para diagnóstico de la sífilis, de Weisberg para el del quiste hidatídico, etc.—Preparación de autóvacunas y cultivos en agar de todo orden se nos encomiendan.

Diagn. sífilis seguro de la SIFILIS, de la TUBERCULOSIS y de las ENFERMEDADES DE LA SANGRE.—Cultivos, diagnósticos e inoculaciones Tratamientos anti-sifilíticos

Clínica de enfermedades de los ojos

DEL DR. R. MORALES RUIZ

Méico Oculista de las Facultades y Hospitales de París y Berlín

MEDICINA OCUAR. Exámen bacteriológico de secreciones conjuntivales. Líquidos extra oculares. Inyección del Ojo vivo (Microscopio Corneal, Lámpara de hendidura), diagnóstico de cuerpos extraños, (Siderosis), (Gran sifectro imán Volkman). Fotografías de fondo de ojo (Gran Oftalmoscopia de Gulstard. Electroterapia Ocular en todas sus modalidades. Tuberculodiagnostics, Tuberculoterapia. Inyecciones intravitreas de Neosalvarsan, etc. etc.

CIRUGIA OCUAR. Operación de Cataratas, extracción de tumores, fistulas lacrimales, curación de Buphthalmos, corrección de estrabismo, tatuajes de la córnea, etc. etc.

Graduación de la vista por métodos objetivos perfectos

OPTICA.—Gran taller anexo a la Clínica. Monturas en todas clases y formas. Gafas, Oros, Plata, Duro, Cuero, Celuloida, Caucho, Nique, etc., etc. Criterios de las mejores marcas Nacionales y Extranjeras. Los trabajos son hechos bajo inspección y comprobación del méico oculista.

PROTESIS OCUAR. Ojos artificiales, gran surtido. Se curan bajo molinos y fotografías

Esta Clínica, con no los principales del Extranjero está dotada de material modernísimo.—Se habla francés y alemán

Consultar de 11 a 1 y de 4 a 6 de la tarde

Ciudad II.—Teléfono 663

Consultorio médico-quirúrgico

José Fariña Alvarez

Doctor en Medicina y Cirugía Farmacéutico

Ex-interno de las Clínicas Médicas del Hospital de la Facultad de Medicina de Barcelona

Medicina y Cirugía general

Especialidad en las enfermedades nerviosas y mentales. Tratamiento especial de la diabetes por las inyecciones y otros procedimientos modernos.

Teléfono núm. 194 duplicado

Consulta diaria de 4 a 7.—Teóbaldo Power núm. 5.

Aviso al público

Habiéndose regularizado un servicio de reparto a domicilio del agua mineral FIRGAS, se ruega a todas las personas que estén interesadas en que se lleve alguna cantidad por pequeña que sea, lo avisen en el almacén de Castor Gómez Navarro, Rambla del General Gutiérrez, 23 (bajos del Hotel Orotava).

Al mismo tiempo recordamos al público que hemos fijado el limitado precio de 30 céntimos la botella, por lo que todas las familias podrán disfrutar de las excelencias de la ya citada agua mineral FIRGAS.

DE TEATROS

En el Guimerá

El festival del jueves

El jueves próximo se verificará en nuestro coliseo una función extraordinaria como despedida al aplaudido y celebrado actor Ramón Carbonell y demás compañeros en el arte teatral, festival que ha sido organizado por entusiastas admiradores y amigos del popular artista.

Para esta función, cuyo producto se destina a un establecimiento benéfico de esta capital, se preparó un programa, que oportunamente daremos a conocer a nuestros lectores.

Da la fade del espectáculo y la simpatía con que cuenta entre el público de esta capital el notable actor Sr. Carbonell, es para augurar un franco éxito para el festival del jueves en el teatro Guimerá.

En la Orotava

Funciones para hoy y mañana

Por la compañía Villegómez, que con tanto éxito viene actuando en este teatro, se representará hoy, en función matutina, la chistosísima comedia, gran éxito de risa, «Los hijos artificiales».

Por la noche, se pondrán en escena las notables comedias «La otra honra» y «La fuerza bruta», originales del insigne Benavente.

Para la función de mañana, lunes, se anuncia el estreno del poema dramático «Canelonera», hermosa obra de los hermanos Quintero.

SE ALQUILA

la casa núm. 14 de la calle de Navas Grimón, con jardín y garage. Informará Bencomo núm. 25, Laguna.

VIDA JUDICIAL

Juicio para mañana

Jugado de Icod, por falsedad, contra Francisco González y 2 más. Abogados, Sres. Acroyo y López de Vergara; procuradores, señores Ribot y Cruz.

AVISO

Se ha abierto una exposición de elegantes trajes de baile, y calle, sombreros, etc. Horas, de 11 de la mañana a 6 de la tarde

ARMIDA G. DE ARA

San Roque 32

OCASION

Se venden dos magníficos mantones de Manila, una cama grande con somier. Informes: Primera de Obreros 26.

